

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 20 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, La Jornada, Ovaciones, La Razón, El Universal, Milenio, El Heraldo de México, El Economista, Excélsior, Reporte Índigo, La Prensa, Publimetro.

Acusa AMLO a la OMS de ineficientes por no certificar vacunas anticovid/Contra Réplica, La Jornada, Ovaciones, La Razón El titular del ejecutivo federal arremetió contra la máxima autoridad sanitaria internacional por no terminar de certificar los inmunológicos en países donde ya han sido probados sin consecuencias para la salud. López Obrador amagó con enviar una carta solicitando la aceleración del proceso. Por otra parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell indicó que la pandemia ha mantenido la tendencia a la baja durante 11 semanas. El presidente López Obrador consideró que más que por una situación política, es por desidia e ineficiencia que la OMS no ha terminado de certificar las vacunas anticovid faltantes en países donde ya han sido usadas sin consecuencias.

Suman 4 mil 220 casos en un día/El Universal

En el país, en las últimas 24 horas se registraron 4 mil 220 nuevos casos de covid, para una suma de 3 millones 762 mil 689. Sobre los casos activos -los que iniciaron síntomas en los últimos 14 días-, precisó que hay 30 mil 620 y que las entidades que encabezan la lista son Tabasco, Ciudad de México, Guanajuato, Baja California, Aguascalientes, Colima, Yucatán Querétaro, San Luis Potosí y Coahuila. En tanto, acerca de las muertes sospechosas de covid, la dependencia encabezada por Jorge Alcocer Varela precisó que hay 13 mil 387, que incluyen las pendientes por laboratorio y las que están en proceso de asociación -dictaminación clínica-epidemiológica en Sisver.

Descarta López-Gatell errores en certificados de vacunación/Ovaciones

Pese a la molestia de miles de ciudadanos que no han podido obtener su certificado de vacunación o que el que tienen presenta errores, el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, rechazó que existan estas afectaciones y anunció que están buscando una alternativa para agilizar el proceso. "El certificado no tiene errores una vez que se obtiene, lo que ha ocurrido y ha ocurrido en grandes cantidades es que las personas no sean capaces de obtener el certificado completo o que no venga la segunda dosis principal mente. La razón es un rezago en la captura de los registros en la plataforma nominal y esto hace que el certificado no pueda producirse de manera completa", justificó.

Arribarán esta semana 9.3 millones de vacunas/Milenio

México recibirá 9.3 millones de vacunas contra el coronavirus esta semana, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. "Tendremos la semana con el mayor abastecimiento de vacunas en contra la covid", aseguró durante una conferencia de prensa. Hasta el momento, indicó López-Gatell, México ha recibido 130 millones 595 mil 685 dosis de siete clases de vacunas anticovid.

"Van 11 semanas a la baja"/El Heraldo de México, La Razón

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que la pandemia de covid se redujo 24% esta semana con respecto al anterior, y que la emergencia sanitaria podría llegar a su punto mínimo. El funcionario precisó que ya hay una incidencia menor de casos con referencia a las dos primeras olas. "Recordar que ya llevamos 11 semanas con reducciones aproximadamente de esta magnitud, y como pueden ver en este momento, la incidencia de casos es menor al punto

mínimo que estuvimos entre la primera y segunda ola, si esto se mantiene para la siguiente semana seguramente ya estaremos en el punto mínimo absoluto de la epidemia" agregó. Adelantó que la vacunación contra la influenza iniciará el 3 de noviembre para que no haya confusión entre la gente.

Arman megalistón para concientizar/El Heraldo de México, El Economista, Excélsior, La Jornada

Más de 300 voluntarios y trabajadores de la salud del IMSS formaron un lazo rosa monumental con la finalidad de generar conciencia sobre la detección temprana del cáncer de mama. En el *Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama*, celebrado ayer, los trabajadores también hicieron un llamado a las derechohabientes a acudir a los servicios preventivos para detectar esta enfermedad, que es la primera causa de muerte entre las mujeres de México. La intención, mencionó el IMSS, es reducir la mortalidad por esta enfermedad.

La CNDH emite recomendación al IMSS por mala atención médica a anciana/La Jornada

Debido a la inadecuada atención médica que recibió una anciana en el Hospital General de Zona 27 (HGZ-27) en la Ciudad de México, que derivó en su fallecimiento, la CNDH dirigió la recomendación 59/2021 al director general del IMSS, Zoé Robledo. En respuesta, el IMSS informó que analiza la recomendación por hechos registrados entre febrero y marzo de 2019. La víctima ingresó al HGZ-27 para que le fuera practicada una intervención quirúrgica de vesícula, pero fue dada de alta un día después a pesar de haber presentado dolor abdominal y haberse advertido la presencia de líquido en esa zona. La CNDH contó con elementos que permitieron evidenciar violaciones a los derechos humanos a la protección de la salud, la vida e información en materia de salud en agravio de la persona adulta mayor, atribuibles a personal médico del HGZ-27. J

Ssa: mayoría de casos, en población de 18 a 29 años/La Jornada

A pesar de la tendencia a la baja en los casos de covid en México, la Secretaría de Salud informó que en las últimas cinco semanas epidemiológicas la mayor parte de los casos confirmados se presentan en la población de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 y de 40 a 49 años. En cuanto a los casos activos, es decir, con capacidad de contagios, el Reporte Técnico Diario sobre el estado de la pandemia en el país señala que la tasa de incidencia es de 23.7 por cada 100 mil habitantes.

Mujeres, más afectadas/El Heraldo de México

En México, dos de cada tres contagios de covid entre el personal médico ocurrieron en mujeres, por lo que son el sector más afectado en esta pandemia, según datos de la Secretaría de Salud. Desde el inicio de la emergencia sanitaria, la dependencia ha registrado 280 mil 781 casos confirmados de covid en profesionales de la Salud, de los cuales 62.6% corresponden a mujeres, es decir, 175 mil 768 casos. En contraste, 37.4% restante sucedieron en hombres. De acuerdo con el informe más reciente de covid en el personal de Salud, el rango de edad con más casos es de 30 a 34 años para ambos sexos. Le siguen las trabajadoras y trabajadores de 35 a 39 y de 25 a 29 años.

Los huérfanos del Covid-19/Reporte Índigo

El Congreso de la Unión ha aprobado algunos exhortos al Poder Ejecutivo para que se ocupe de los menores que quedaron en orfandad por la pandemia. La titular del DIF, María del Rocío García Pérez, anunció la instalación de una mesa para atender a los huérfanos Por su parte, la Cámara de Diputados aprobó el siguiente el 8 de abril de 2021: "Por la que exhorta a la Secretaría de Salud, a la Secretaría de Bienestar y al DIF, a impulsar las políticas públicas y programas sociales necesarios de atención y de apoyo a niñas, niños y adolescentes que hayan perdido a sus padres por motivo de la pandemia por el virus SARS-CoV-2, que ocasiona la enfermedad del covid y hayan quedado en estado de orfandad".

En el mundo, el cáncer de mama cobró la vida de 685 mil mujeres el año pasado/La Jornada

En el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, laboratorios, fundaciones y la Secretaría de Salud insistieron en que la detección temprana y la atención médica oportunas hacen la diferencia para que esta condición pueda ser curable. La Secretaría de Salud informó que en 2020, por la pandemia de covid, en sus unidades médicas "disminuyó 40% la exploración clínica de las mamas que realiza personal capacitado, y la mastografía de tamizaje/diagnóstico se redujo 50%, en las 32 entidades del país". Aparte, en conferencia de prensa virtual, Ana Lía de Fátima García, directora general de la Fundación IMSS, señaló que la Iniciativa Mundial contra el Cáncer de Mama, de la OMS, tiene como objetivo disminuir en 2.5% anual la mortalidad global a causa de esta enfermedad, lo que derivaría en que, de ahora a 2040, se evitarían alrededor de 2 millones 500 mil decesos a escala planetaria.

Por Covid-19, mastografías bajaron 50%/24 Horas

Ante la pandemia de covid, durante 2020, en las unidades médicas de la Secretaría de Salud disminuyó 40% la exploración de mamas que realiza personal capacitado y la mastografía de tamizaje/diagnóstico se redujo 50% en las 32 entidades del país. De acuerdo con la dependencia federal, el cáncer de mama es el más común a nivel global y afecta a mujeres de cualquier edad, aunque las tasas aumentan en la edad adulta. En este contexto, en el Senado entró en funcionamiento un mastógrafo de alto nivel que será operado por personal del ISSSTE y permitirá hacer el estudio para detectar cáncer de mama a trabajadoras y legisladoras.

Llegan 3 millones de vacunas/Excélsior

El director general de Birmex, Pedro Zenteno, recibió ayer en el Aeropuerto Internacional de Toluca un cargamento de 3.4 millones de vacunas contra covid de AstraZeneca. Mientras que, a través de su cuenta de Twitter, Birmex destacó que con este cargamento la "farmacéutica suma 25 millones 595 mil 100 dosis" contra el coronavirus. Por su parte, el canciller Marcelo Ebrard confirmó el embarque de nuevas vacunas e indicó, a través de su cuenta de sus redes sociales, que ayer "llegaron 3.4 millones de dosis de AstraZeneca provenientes de EU conforme a lo ofrecido por el presidente Joe Biden y la vicepresidenta Kamala Harris al presidente López Obrador. Expreso la gratitud del gobierno y pueblo de México".

Causa el cáncer de mama una muerte cada hora en México/Milenio, La Prensa

En México murieron 7 mil 821 mujeres por cáncer de mama en 2020, cerca de un deceso cada hora en el país, indicó Gabriela Torres Mejía, investigadora del Instituto Nacional de Salud Pública. Con base en datos internacionales, la tasa de incidencia es de 47.8 por cada 100 mil mujeres, aunque en México se ubica por debajo del promedio con 40.5% por cada 100 mil. La misma situación ocurre, dijo, con la tasa de mortalidad, que se ubica a escala mundial en 13.6 % y en nuestro país en 10.6 por 100 mil habitantes.

Una de cada ocho mujeres padecerá cáncer de mama/Contra Réplica

El cáncer de mama es el tumor maligno más frecuente en el mundo y México no es la excepción, pues hoy se diagnostican en el país alrededor de 30 mil casos nuevos y se registran aproximadamente 7,900 fallecimientos por esta causa. Se estima que una de cada 8 mujeres padecerá cáncer de mama en alguna etapa de su vida, dijo la doctora Paula Anel Cabrera Galeana, Jefa del Departamento de Oncología Médica, del INCan. Agregó que en el mes de octubre, la OMS promueve programas integrales para prevenir, diagnosticar oportunamente, dar tratamiento, rehabilitación y cuidados paliativos para mejorar la calidad de vida de la población que se ve afectada por el Cáncer de Mama.

Tras el origen de la hepatitis B/El Universal

La historia de la hepatitis B poco a poco se comienza a develar, pues a través de nuevas investigaciones se dio a conocer que el virus tiene entre 20 mil y 17 mil años de antigüedad, es decir, habría surgido en el Holoceno Temprano, en el Este de Asia, y en el caso de México, está presente desde antes de la llegada de los españoles al actual territorio nacional. Con esa información, hay un acercamiento a su génesis y quizá se puedan encontrar medicamentos o vacunas. El estudio de la hepatitis B se hizo a nivel mundial y en él participaron más de 150 investigadores, de los cuales, tres fueron mexicanos: Diana Hernández Zaragoza y Lourdes Márquez Morfín, del INAR, y Barquera, del Instituto Max Planck para la Ciencia de la Historia Humana, en Alemania.

Gasto en salud en estados baja 2%, pese a Covid/La Razón, Publimetro

El año pasado las entidades federativas gastaron 26 mil 025 millones de pesos por arriba del presupuesto que tenían originalmente, esto es un alza de 9.0%, principalmente para la atención de la pandemia de la covid que impactó al país desde marzo. Sin embargo, respecto al desembolso que se programó un año antes, este monto se quedó 2.0% abajo, a pesar del brote de coronavirus, reveló el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). En el Informe Estatal del Ejercicio del Gasto 2021, el Imco reveló que a tasa anual se redujo el gasto público de las entidades federativas en las tres categorías prioritarias: salud, educación y seguridad.

Con verde, ya no hay pretexto para no ir a clases: Sheinbaum/Publimetro

Claudia Sheinbaum, secundó a Luis Fernández y aseveró que, con semáforo verde en la capital del país, es momento de regresar todos a la escuela". En esta línea, refirió que la vacunación para todos los niños del país aún no se decide por parte de la Secretaría de Salud, pero afirmó que tienen menos vulnerabilidades". En tanto, recordó que iniciará la inoculación a niños con comorbilidades y será el próximo viernes cuando se anuncie la estrategia para vacunar a este sector en la ciudad.

Descarta Secretaría de Finanzas subejercicio fiscal en Salud en la pandemia/La Prensa

La Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México descartó un subejercicio durante el ejercicio fiscal 2020, al cual hace referencia una nota publicada por este diario, que retoma datos proporcionados por el Instituto Mexicano para la Competitividad, que, de acuerdo con las autoridades, no toma en cuenta los datos proporcionados por el informe final de la Cuenta Pública. De igual forma, descartó un subejercicio en materia de Salud, cuyo presupuesto aprobado era en un inicio de 20 mil 685 millones de pesos, pero su monto se incrementó hasta 24 mil 458.1 millones, registrando un avance de 99.9% o 24 mil 447.2 millones.

Decrece atención ocular/El Heraldo de México

Durante 2020, el Hospital Mexiquense para la Salud Visual registró una baja de 58.2% en el número de pacientes atendidos, debido al confinamiento. Sin embargo, nunca cerró sus puertas e incluso recibió a beneficiarios de otras instituciones, no sólo del Estado de México, también de la CDMX, ya que al convertirse en unidades covid, no podían brindar el servicio en la capital del país, informó Arturo Castilleja, director del hospital de alta especialidad, ubicado en el municipio de Naucalpan. Precisó que en promedio la clínica realiza cada año 37 mil consultas, las cuales bajaron a 15 mil 467 el año pasado.

Militares se suman a la pelea con 15 mil mastografías al año/Milenio

Desde 2016 este centro de tercer nivel, ubicado en el Hospital Militar de Especialidades de la Mujer y Neonatología, se ha posicionado como uno de los más completos de todo el país, realizando entre 10 y 15 mil estudios de mastografías al año, con cerca de 70 consultas diarias y seis detecciones a la semana. El teniente coronel Itamar Arroyo, jefe del Centro Docma, explicó que lo que buscan es que la detección de la enfermedad sea de manera "oportuna y temprana", pues de lo contrario puede derivar en la muerte.